



COLUMNISTA

No se debe esperar más

En el caso de Colombia no es sino pensar en la catástrofe que se ha producido en términos de empleo para dimensionar el reto.

Ricardo Villaveces P.

POR: RICARDO VILLAVECES P. · SEPTIEMBRE 27 DE 2020

Esta semana la fundación de Bill y Melinda Gates publicó un informe titulado "Covid19: Una perspectiva Global". Una sola frase lo sintetiza: "En veinticinco semanas el mundo ha retrocedido lo que había logrado en los últimos veinticinco años".

En el caso de Colombia no es sino pensar en la catástrofe que se ha producido en términos de empleo para dimensionar el reto. Y lo peor es que la pandemia sigue activa y, como se está viendo en muchos países, las segundas y terceras olas de contagios están por todas partes.

En este complejo escenario y ante las necesidades inmensas de recursos hay que recordar la importancia que, en los últimos veinte años, han tenido los hidrocarburos en el desarrollo de Colombia. Por las divisas generadas, por la inversión generada, por su contribución al fisco, por sus encadenamientos y por el progreso regional entre otros.

El panorama hoy, sin embargo, deja mucho que desear. Por cuenta de la inseguridad física y jurídica y de la muy difícil relación con las comunidades en las zonas productoras, que pretenden satisfacer todo tipo de demandas por cuenta de las empresas petroleras, las labores de exploración y producción se han visto severamente afectadas. Si a esto se le suma la caída en los precios del **petróleo** la actividad está totalmente postrada.

Los pozos nuevos son una fracción de los que se requieren y la investigación sísmica se ha reducido a niveles mínimos. Después de tener hace solo cinco años una producción de mas de un millón de barriles por día hoy estamos cerca de los 750 mil y, lo que es mas grave, las reservas probadas de crudo se estiman en 6,5 años y en 8 años las del gas.

Especialmente preocupante es el panorama del gas pues Colombia ha incrementado su dependencia tanto industrial como doméstica de el y si no hay fuentes nuevas de producción vamos a estar dependiendo de una sola planta de regasificación en el Caribe pues la de Buenaventura es todavía solo un proyecto. En este escenario resulta mas que necesario mirar con seriedad la opción de los Yacimientos No Convencionales, es decir el **fracking**.

En estos tiempos en que se rechazan los argumentos de la ciencia y se cae en los argumentos emocionales y en las posverdades de las redes sociales un tema que debería ser técnico se ha convertido en un asunto puramente político y un motivo mas para la agitación social. Y sorprende aún mas que personas que conocen bien el reto económico que tenemos por delante se sumen a estas posiciones que pocas veces están sustentadas sólidamente.

Sin duda hay que actuar con prudencia y guardando todas las precauciones para evitar riesgos, pero es necesario empezar cuanto antes los proyectos piloto con participación de expertos de todas las áreas para que se adopten decisiones acertadas sobre el futuro de esta alternativa.

Lo que no se puede es seguir dilatando estas etapas y correr el riesgo de perder la única opción realista en el mediano plazo para lograr la seguridad energética y los recursos requeridos.

Ricardo Villaveces P.
Consultor privado.
 rvillavecesp@gmail.com

[REPORTAR ERROR](#)

[IMPRIMIR](#)

Lo más leído

1. Inversión en vivienda movería \$30 billones para el final de año
2. Por estas razones le pueden suspender su licencia de conducción
3. Aprenda a utilizar el método 'bola de nieve' para salir de sus deudas
4. Aeropuerto El Dorado inauguró laboratorio de pruebas de coronavirus
5. Colombia superó las 25.000 muertes por coronavirus
6. Puede quedarse sin trabajo e ir a prisión si no usa tapabocas

COLUMNAS ANTERIORES DE

RICARDO VILLAVECES P.

13/09/2020 **Un desafío y una oportunidad**

30/08/2020 **Un buen ejemplo**

02/08/2020 **Puntos de vista, un buen ejemplo**

05/07/2020 **Actitudes Incomprensibles**

[VER TODAS](#)

Recomendados

OPINIÓN

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

TENDENCIAS



Que se sientan las tasas



Andrés Mauricio Ramírez, un concertador



¿Qué tan rápida será la reactivación?



Respeto al estado de derecho

[VER MÁS](#)

Nuestros columnistas

[DÍA A DÍA](#) |
 [LUNES](#) |
 [MARTES](#) |
 [MIÉRCOLES](#) |
 [JUEVES](#) |
 [VIERNES](#)

Otros columnistas [v](#)



Mauricio Reina
 Investigador asociado de Fedesarrollo.

Incertidumbre

A pesar de tanto entusiasmo, el día sin IVA no será el motor de la reactivación que esas declaraciones sugieren.



Luis Felipe Sáenz
 Profesor de economía, University of South Carolina Columbia, Estados Unidos

Confesión Keynesiana

Los bancos necesitan recursos para desembolsar créditos frescos a empresas. Sin crédito no hay negocio que funcione.



Hernán Avendaño Cruz
 Director de Estudios

¿Y dónde está la alcaldesa?

La alcaldesa Claudia López debe estar preguntando cómo echarle la culpa de los problemas de movilidad capitalina al Gobierno Nacional.



Augusto Solano
 Presidente de Asocolflores.

El reto de la transformación

Retomemos los aspectos positivos de este estilo de liderazgo y desde las empresas trasladémoslos a los trabajadores, clientes y ciudadanos.



Nicola Stornelli García
 Analista de Tendencias Digitales

Transformación Digital e Inclusión Financiera, gracias Covid-19

El país necesita muchos más colombianos calificados para el desarrollo y programación de software y aplicaciones que el calculado por el Estado

Recomendados

MOTOR

Bottas 'voló' en el Gran Premio de Rusia 2020

FUTBOLRED

Cali se impuso en casa y con un hombre menos derrotó a Alianza

DONJUAN

El campo en pandemia

Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



COPYRIGHT © 2020 CEET. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular.

VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.
 Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.
 Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70.

servicioalclienteweb@eltiempo.com

[CONOZCA NUESTROS PORTALES](#)